

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
令和3年12月号



〒927-1222
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

宝立小中学校の子どもたちの特徴とは？～第1回学校運営協議会準備会～

校長 濱野 裕之

PTA広報でもお知らせしましたが、来年度から市内の小中・義務教育学校で、学校運営協議会を設置し、コミュニティ・スクールとしての取組が始まります。

来年度の設置に向け、本校でも9月30日（木）に第1回学校運営協議会準備会を行いました。

準備会では、モデル地区として取り組んでこられた三崎地区学校運営合同協議会よりアドバイザーとして濱野会長さん、大宮副会長さん、四十住三崎中学校校長先生、橋元みさき小学校校長先生に来ていただき、取組について紹介していただきました。また、今年度、宝立小中学校運営協議会準備会の委員として次の方々にも参加していただきました。

コミュニティ・スクールとは？

「学校運営協議会」が設置された学校の呼称で、学校運営の改善や学校の課題に対して、広く保護者や地域住民の皆さんが学校運営に参画できる仕組みのことです。児童生徒の教育に対する課題や目標を共有し、役割分担することで、取組が充実するとともに、関わる全ての人に様々な魅力が広がっていきます。



【学校運営協議会準備会委員】※敬称略

	氏名	役職		氏名	役職
1	米沢 俊郎	宝立町区長会長	6	石井 弘志	PTA副会長
2	民山 猛	公民館長（学校評議員）	7	山岸 久子	PTA母親代表
3	高橋 武夫	学校評議員	8	江高 寛巳	PTA母親代表
4	寺山さなえ	学校評議員	9	濱野 裕之	校長
5	紙子 毅之	PTA会長	10	貞弘 佳彦	教頭

第1回の準備会では、委員の方々と本校の職員を交えて協議を行いました。議題は、「宝立小中学校の子どもたちの特徴とは？」です。保護者や地域のみなさんに学校運営に参画して頂くためには子どもたちを中心にすえ、学校・保護者・地域の願いを共有していく必要があります。今回は3グループに分かれ、互いの捉え方の共通点と相違点を共有しました。各グループでは活発な話し合いがなされ、次のような特徴が出されました。

良 さ	課 題
活発で優しく、素直である。上下や男女の壁がなく、仲が良い。上級生が下級生をお世話してくれるのは小中一貫のよさである。	少人数で競争がない。高め合う姿が少ない。労働の大変さなどの実感が少ない。幼稚な所があり自分の気持ちをうまく表現できない。自分で考えて行動するのが苦手。

今後、第2回準備会を実施し、学校・保護者・地域の願いを具体化していく予定です。ここでお願いを学校運営方針に反映していくことになります。よろしく願いいたします。

12月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日	曜	行事
1	水	安全点検 交通安全指導 教育実習（辻口晋寛さん～21日） 期末テスト①
2	木	期末テスト②
3	金	期末テスト③ 小学校集会（人権集会）
6	月	読書ボランティア 校外講師による人権教育講話（金沢大学 馬渡徳子氏）
7	火	県評価問題（5・8年生）
8	水	職員会
9	木	9年生校外学習（宝立保育所）
10	金	全校集会
11	土	市内一斉授業日（生き物観察会報告会 SDGs学習取組報告会）※給食あり
13	月	振替休日
14	火	小中委員会
15	水	スクールシアター（1～6年生）
16	木	農業体験事業野菜の絵表彰式 集金日
17	金	1・2年生保護者給食試食会・食育講座 集金日 ブロック集会
18	土	珠洲市冬季ソフトテニス交換会（健民体育館）
24	金	2学期終業式 児童生徒集会 市スペリングコンテスト
27	月	通知表渡し（午後）
28	火	御用納め

◇校内球技大会（ソフトボール） 後期課程

10月21日（木）に、校内球技大会がありました。今回は、ソフトボールを行いました。これまで学んだ捕球、スローイング、バッティングを生かしてどの子どもも楽しくプレーしていました。とても良かったです。大会でのチームワークを今後も生かしていきましょう！



◇たてわり遊び 全校児童生徒

10月22日（金）に、たてわり遊びを行いました。今回は、赤、緑、黄、青のたてわりグループに分かれて行いました。9年生が中心になって、鬼ごっこ等、みんなで楽しく遊んでいました。



ごちそうさまです！

垣内ファーム様から、りんごをたくさんいただきました。給食でおいしくいただきました。

新鮮なものが一番です！ありがとうございます！



◇遠足（芸術祭めぐり） 前期ブロック

10月27日（水）に、1～4年生で遠足に行ってきました。今年は、奥能登芸術祭巡りをしました。スズ・シアターミュージアムでは「月が出てきた！」と声が上が

り、旧柏原保育所では「先生、私の絵が飾ってあるよ！」と、どの子もうれしそうでした。



◇防犯りんごの収穫 6年生（みどりの少年団）

10月28日（木）、事前にシール貼りをした防犯りんごを収穫しました。山岸りんご園さんで、宝立地区防犯委員、珠洲警察署員の方々と一緒に、1個1個丁寧にもぎ取り、シールをはがしました。



これらのりんごは、本校の玄関に飾り、防犯意識の向上に役立てました。また、給食でもおいしくいただきました。

「宝立小中学校」、「防犯りんご」と書かれています。

◇いしかわっ子駅伝 5・6年生

11月3日（水・祝）、金沢市で開かれた、いしかわっ子駅伝交流大会に参加しました。男女各約60チームの参加の中、練習した走りを見せ、最後までたすきをつなぎ、チームで掲げた目標タイムを達成しました！みんな、最後までよくがんばりました。



また、女子の作成したスローガン「たすきにこめた仲間との絆 つなげ！ゴールまで」が優秀作品に選ばれ、10月29日（金）に県スポーツ振興課の方に来ていただき、校長室で表彰式が行われました。

◇非行被害防止教室 4～9年生

11月1日（月）、珠洲警察署の方にお越しいただき、スマートフォンやインターネットの使い方に関する講習を4年生以上の児童生徒を対象に行ってくださいました。

普段、何気なく使っているスマートフォンやインターネット機器の危険性を、実際の事例や動画を交えて教えて頂きました。



◇青潮祭（文化祭） 全校生徒

11月6日（土）に「結輪（ゆうわ）～be together as one～」のテーマの下、青潮祭が無事に行われました。

昨年に引き続き、感染予防の観点から、バザーの中止や来場者数の制限などがありましたが、子どもたちのがんばりのおかげで、見応えのある文化祭になりました。



☆鼓笛隊（4～6年生）
校歌&パプリカ。今年はファンファーレ付き！



☆合唱・合奏（1～3年生）
元気をもらいました！
司会も上手でしたよ！



☆全校合唱
71名、迫力の歌声！
素敵な Believe でした！



☆保護者合唱
深い歌声、表現力に
ただただ感動でした。



☆中期ブロック
名作をアレンジ。名演技
がたくさん！



☆前期ブロック
何か懐かしさを感じさ
せる劇でした！



☆パフォーマンスライブ
小学生の参加もあり、ス
テキの連続！



☆後期ブロック
自然な演技で、伝わって
くるものがたくさん！

◇宝立3大スポットめぐり 9年生



11月16日（火）、9年生がe-マウンテンバイクを使って宝立町が誇る3大スポットをめぐってきました。最初は操作の仕方がわからず戸惑いましたが、だんだん慣れてきて、山道や坂道をスイスイ走り、「みらいに株式会社」の長岡社長と共に曾ノ坊の滝、法住寺、見附島の3大スポットをスムーズにめぐることができました。この体験を含めて、1月のふるさと珠洲科発表会にて珠洲の未来について提言する予定です。



◇スピーチフェスティバル・ブラッシュアップ作戦 後期課程



11月19日（金）、次の週に控えた宝立スピーチフェスティバルに向けて、飯田高校より2名の先生方と7名の生徒のみなさんに来ていただき、アドバイスをいただきました。「読み上げるだけでなく、伝わるようにするにはどうするか？」「より英語らしく聞こえるようにするには？」など、たくさん考えさせてくれる良い機会でした。ありがとうございました。